



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

à Paris le 15 janvier 2024

Eric Lombard ministre de l'économie, coup dur pour la transformation écologique et sociale

Le Ministère de l'Economie va-t-il sacrifier la transformation écologique et sociale et continuer les coupes budgétaires liées à l'environnement ou à la justice sociale ? La nomination il y a quelques jours d'Eric Lombard, directeur de la Caisse des Dépôts, au poste de ministre de l'économie est en tout cas un signe inquiétant de l'importance accordée à la transformation durable dans le nouveau gouvernement.

"Quand j'étais patron de la Caisse des Dépôts j'avais placé la transformation écologique en première priorité. Je garde cette priorité, c'est une priorité absolue pour notre pays" déclarait Eric Lombard le 6 janvier dernier dans le Grand Entretien sur France Inter. Pourtant, le bilan du ministre à la tête de la Caisse des Dépôts présage plutôt de renoncements en matière écologique et sociale.

Un bilan lourd en matière de transition écologique

C'est en effet Eric Lombard qui a décidé, en tant que Directeur Général de la Caisse des Dépôts, le démantèlement de plusieurs missions d'intérêt général liées à la transformation sociale et écologique au sein de l'institution publique.

C'est sous la direction d'Eric Lombard, que la Caisse des Dépôts a décidé de démanteler Novethic, média et centre de recherche et d'audit français de référence sur la transformation durable de l'économie. Alors que les salariés de Novethic se mobilisent depuis des mois, et malgré les appels de scientifiques, dirigeants économiques, politiques ou associatifs et de milliers de citoyens, la Caisse des Dépôts a annoncé mi-décembre qu'un tiers des effectifs seraient supprimés, et les activités cédées. Malgré notre mobilisation, Eric Lombard et la Caisse des Dépôts se sont contentés de prétendre que "la transition écologique et sociale était déjà largement prise en charge par les acteurs privés".

Sous la direction d'Eric Lombard, la Caisse des Dépôts a également décidé la privatisation du groupe Transdev, principal opérateur européen de transports collectifs bas carbone. Transdev, témoin historique de l'excellence française en matière d'industries décarbonées qui avait toujours été soutenue et contrôlée par l'institution publique qu'est la Caisse des Dépôts, va passer sous le contrôle d'une entreprise privée étrangère, le groupe allemand Rethmann. Sans qu'aucun impératif stratégique ou financier ne le justifie, Eric Lombard a ainsi décidé de sacrifier la souveraineté industrielle bas carbone de la France.

Sous la direction d'Eric Lombard, la Caisse des Dépôts a organisé la privatisation d'Egis, société d'ingénierie bas carbone.

Elle a encouragé la stratégie de privatisation de l'hôpital public, organisé la privatisation partielle d'Arpavie, association de gestion de résidences pour personnes âgées, cédé la branche santé d'Icade... Depuis plusieurs années, ce sont en fait tous les engagements sociaux et écologiques de la Caisse des Dépôts qui ont été remis en cause.

Austérité, coupes budgétaires, renoncements

Nous, salariés de Novethic, craignons qu'Eric Lombard applique en tant que ministre les mêmes méthodes qu'il a appliquées à la Caisse des Dépôts : austérité, coupes budgétaires, renoncements... Nous craignons que les services publics liés à la transformation écologique et sociale soient sacrifiés comme tant de filiales démantelées par Eric Lombard.

Alors que nous continuons à nous mobiliser pour sauver notre mission d'intérêt général, nous nous inquiétons profondément d'une nomination qui s'annonce comme un coup dur pour la transition durable.

Contacts à la Société des Journalistes de Novethic et auprès des représentants syndicaux:

- SDJ : Concepcion Alvarez - conce.alvarez@gmail.com - 06 17 65 41 45
- Section syndicale : Clément Fournier - fournier.clement.bx@gmail.com - 06 63 45 68 24